

Medienmitteilung vom 25. Oktober 2007 der Stadt Wädenswil und der ZHAW Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften, Departement Life Sciences und Facility Management

## Gemeinsame Zukunftsgestaltung

**Am 25. Oktober 2007 trafen sich Ernst Stocker, Stadtpräsident Wädenswil, Werner Inderbitzin, Gründungsrektor der ZHAW Zürcher Hochschule für Angewandten Wissenschaften und Urs Hilber, Direktor des Departements Life Sciences und Facility Management der ZHAW am Hochschulstandort in Wädenswil. Sie bekräftigten damit ihren Willen im gegenseitigen Interesse die Entwicklung der ZHAW gemeinsam zu gestalten.**

Nach dem Semesterstart am 17. September 2007 läuft der Betrieb der ZHAW mit über 6000 Studierenden auf Hochtouren. Davon studieren rund 800 Personen in Wädenswil. Das Departement Life Sciences und Facility Management (früher Hochschule Wädenswil HSW) beschäftigt cirka 350 Mitarbeitende und gilt als der grösste Arbeitgeber in Wädenswil. Die Entwicklung der ZHAW am Standort in Wädenswil ist daher für den Stadtpräsidenten von enormer Bedeutung, gilt die Region am linken Zürichseeufer doch auch als Forschungs- und Bildungsregion.

Beim Treffen wurde über die gemeinsame Strategie gesprochen, die die Zusammenarbeit konkretisieren soll. Ein Thema war auch der bereits angelaufene Umzug der Chemie von Winterthur nach Wädenswil. Dieser soll zügig vorangetrieben werden. Die Stadt Wädenswil freut sich, dass der Bildungsstandort Wädenswil gesichert ist und sich weiter etabliert.

---

Medienrückfragen beantwortet:

Stadt Wädenswil:

Lucia Eigensatz, Stadtschreiber-Stellvertreterin, [lucia.eigensatz@waedenswil.ch](mailto:lucia.eigensatz@waedenswil.ch) Telefon 044 789 72 06

ZHAW in Wädenswil:

Birgit Camenisch, Leiterin Kommunikation, [birgit.camenisch@zhaw.ch](mailto:birgit.camenisch@zhaw.ch), Direktwahl 058 934 59 54

### Info zur ZHAW:

Mit dem Zusammenschluss der Zürcher Hochschule Winterthur ZHW, der Hochschule für Angewandte Psychologie HAP, der Hochschule für Soziale Arbeit HSSAZ und der Hochschule Wädenswil HSW ist auf dem Gebiet der anwendungsorientierten Wissenschaften eine Bildungsinstitution von nationaler und internationaler Ausstrahlung entstanden. Die Standorte sind Wädenswil, Winterthur und Zürich.

Als eine der grössten Mehrsparten-Fachhochschulen der Schweiz bietet die ZHAW 25 Bachelorstudiengänge, einen Aufbaustudiengang, einen konsekutiven Masterstudiengang (in Wädenswil geplante Masterstudiengänge Life Sciences und Facility Management ab 2008 und 2009), über 30 Weiterbildungsmasterstudiengänge und diverse Weiterbildungslehrgänge an. Über 20 Institute bearbeiten Forschungs- und Dienstleistungsaufträge aus der Wirtschaft und dem Public Sector. Interdisziplinarität soll zusammen mit der Praxisorientierung zum Markenzeichen der ZHAW werden. Infos: [www.zhaw.ch](http://www.zhaw.ch)